

LYON 7E

# Des Roms hébergés dans un village de bungalows : « Ici, c'est mieux qu'ailleurs »

Le Village d'insertion Lortet, un site d'hébergement temporaire situé dans le 7<sup>e</sup> arrondissement de Lyon, a été inauguré ce mercredi 26 avril. 20 familles, issues de la communauté Rom, provenant de squats ou de bidonvilles habitent désormais ce lieu original. Elles se réjouissent d'avoir un mode de vie plus stable mais réclament un vrai logement.

Au cœur de Lyon existe un lieu d'accueil différent des autres. Il est composé d'un ensemble de 20 bungalows réunis autour d'une grande cour en béton. Au centre, un street artiste a peint une fleur multicolore monumentale « pour donner un peu de vie à l'endroit ». Ici, c'est le village d'insertion Lortet, à 10 minutes de marche de la place Jean-Macé (Lyon 7<sup>e</sup>). Il accueille 20 familles de nationalité roumaine, appartenant à la communauté Rom, en attente de trouver un logement social. Ce mercredi 26 avril, deux chapiteaux blancs se dressent à l'entrée de la zone. Ils couvrent un buffet. Une quarantaine de personnes s'entassent dessous pour tenter d'échapper aux rayons du soleil qui agressent la peau.

## Inauguration officielle

Les partenaires du projet peaufinent le Village depuis plusieurs mois. Aujourd'hui, ils l'inaugurent officiellement. Les prises de paroles s'enchaînent. Parmi elles, le président d'habitat et humanisme du Rhône : « Je remercie les familles de nous accueillir chez elles aujourd'hui. » Puis vient le tour de Sandrine Runel, l'adjointe à la Ville en charge des Solidarités, de Bérengère Bouvier, la directrice régionale de Bouygues Immobilier qui met gratuitement le terrain à disposition pour deux ans renouvelables. Après les discours, les personnalités présentes se congratulent pendant que des petites filles courent entre les jambes d'invités occupés à savourer des petits-fours. Dans un coin, des adolescents font mine

« Ce n'est plus possible. Il faut qu'on trouve un vrai logement »  
**Crina Covaciu, résidente du village depuis six mois**



Un terrain de football a été installé pour les résidents du village. Photo Progrès/Ismaël BINE



Un seul arbre trône au milieu de la grande cour. Une ombrière - cette structure destinée à fournir de l'ombre - sera installée avant l'été. Photo Progrès/Ismaël BINE



15 familles Roms résident dans 20 bungalows. Photo Progrès/Ismaël BINE

de fixer leurs téléphones portables. En biais, ils regardent le buffet et guettent le moment opportun pour aller se servir.

Posée sur une chaise devant sa maisonnette à quelques dizaines de mètres de là, Crina Covaciu scrute la scène d'un œil amusé. Elle réside dans le Village depuis six mois. « Avant de venir ici, nous étions déjà dans des bungalows à Saint-Priest, retrace-t-elle. Cela fait deux ans et demi que nous habitons dans ces maisons-là. Ce n'est plus possible. Il faut qu'on trouve un vrai loge-

ment. » Les Covaciu sont sept. Marius et Crina et leurs cinq enfants, dont l'aînée a 16 ans et le dernier pas encore deux mois. Pour dormir, ils s'entassent dans leur unique chambre d'environ 15m<sup>2</sup>. « Ici, ce n'est pas parfait mais c'est mieux qu'ailleurs, reconnaît Marius Covaciu, dont la barbe est touchée de gris. Mais certains sont à peine restés un an et ont trouvé un appartement. Pourquoi on est encore là ? Je gagne 1 300 euros nets par mois et on a des allocations familiales. On peut payer. »

Pour vivre dans le bungalow, la famille verse un loyer mensuel de 250 euros. En moyenne, la somme payée représente 10 % des revenus du foyer.

## « Un endroit de transition »

« On va vous aider à trouver un vrai appartement », tente de rassurer une travailleuse sociale de l'association Habitat et Humanisme, partenaire du projet, qui lutte contre le mal logement. « Le but, c'est que ce lieu soit un

endroit de transition, un tremplin pour trouver une solution plus stable » explique-t-elle. Aujourd'hui, quinze familles, soit 75 personnes, résident dans le village. Elles proviennent de squats ou de bidonvilles de la Métropole lyonnaise.

Habitat et Humanisme indique gérer 700 places en structure d'urgence réparties sur dix sites. D'après l'association entre 60 et 70 % des ménages sont orientés vers un logement durable.

Ismaël BINE

## FERME DES CHEVROTINS



PORTES OUVERTES  
 DIMANCHE 30 AVRIL  
 de 10h à 20h

Visite et dégustation de Produits Fermiers  
 Marché Fermier  
 Repas campagnard à midi  
 (Sur réservation)

LONGESSAIGNE - 500 chemin de CHANCOLAN  
 Tél. 04 74 70 10 36

352894000

## LYON 3E

### Stationnement interdit le long de la patinoire Baraban jusqu'au 4 septembre

La patinoire Baraban (Lyon3<sup>e</sup>) remplace ses groupes de froid afin de permettre des économies d'énergie. La réduction de consommation devrait atteindre 30 % pour la production de froid nécessaire à la piste de patinage. Les travaux, réalisés par la direction de la construction de la ville de Lyon, ont commencé et dureront jusqu'au 4 septembre 2023. Afin de permettre leur réalisation, le stationnement est interdit jusqu'au 4 septembre le long de la patinoire rue Baraban, soit sur environ une centaine de mètres.

69X21 - 1/1